



[武蔵野市議会議員]

かん げんたろう

菅 源太郎

市議会会派「立憲民主ネット」
〒180-8777 東京都武蔵野市緑町2-2-28(市役所内)

市議会会派「立憲民主ネット」
〒180-8777 東京都武蔵野市緑町2-2-28(市役所内)

2025年夏号

vol. 07

今任期後半の 議会人事が固まる

—会派間の話し合いを経験して—

携帯トイレ配布開始(6月2日)



議会人事

5月に第1回臨時会、6～7月に都議選をはさんで第2回定例会が行われました。臨時会では今任期後半の議会人事を決めました。会派間の断続的な話し合いをへて、本会議で正副議長、常任委員、各種委員などを選出。さらに各委員会で正副委員長の互選、再び本会議で監査委員選任同意となりました。同じ会派のベテラン同僚議員を補佐する立場で会派間の話し合いにも参加し、いつもの政策議論とは別の駆け引きも少しですが経験しました。

令和7(2025)年度 補正予算成立

定例会では小美濃市長が総額約8億円の一般会計補正予算を提出しました。第1号は国や都の補助金を受けて、街頭防犯カメラ40台設置(3,515万円)、住まいの防犯対策補助(1億1,323万円)、第一子保育料無償化対応(2,796万円)など計約3億5千万円です。第2号は都の交付金を活用した水道基本料金の今夏4ヶ月間無償化に約4億5千万円を充てます。いずれも全会一致で成立しました。

令和8(2026)年度予算に 向けた会派と市長との懇談会

昨年9月の決算審査と今年3月の予算審査で取り上げた項目を整理して要望しました。高齢者の就労(月額5万円)を目標としたシルバー人材センターのマッチング強化支援、訪問介護報酬引下げに対応した事業者の実態調査・支援、防犯カメラの管理・運用の一元化の検討、コミュニティセンターなど市施設(指定管理を含む)の予約システム開設、ムーバスへのEVバス買換え支援などです。多くが既存の施策や予算の実効性を高めるもので、その問題意識は共有できたと感じます。

都議選・参院選

今夏は都議選と参院選がつづきました。

都議選は、立憲民主党が会派で自民党と並ぶ第二勢力となり、武蔵野市では立憲民主党推薦の笹岡ゆうこ前市議が初当選しました。

参院選は、昨年の衆院選につづき与党が半数を下回りました。ただ立憲民主党は現状維持で、応援した東京選挙区のおくむらまさよしさんと全

国比例のもりやたかしさんは議席を確保できませんでした。



三鷹駅北口で都内一斉行動(7月18日)

建設・外環特別・ 議会広報委員会などに所属

今後1年間の常任委員会として建設委員に就任しました。同時に就いた外環道路特別委員、都市計画審議会委員とあわせ、まちづくり、上下水道、緑化・公園など現業部門をもつ領域に取り組みます。また議会広報委員長として、議会だよりリニューアルに関する市民意見の聴取やSNSの活用などの課題について、各会派の意見をとりまとめる役割を担います。

市政に対するみなさんの声をお聞かせください
武蔵野市議会議員 菅 源太郎

〒180-0006 東京都武蔵野市中町3-8-1-718

TEL. 090-3436-9761 E-MAIL info@kangentaro.com
<https://kangentaro.com> ✉ kangentaro  菅源太郎



一般質問

学校教育の現状認識と方向性

【菅】市は「隠れ教育費」と言われる教材費や修学旅行費の無償化に慎重だが、国や都が本来実施すべき事業だから、保護者負担すべきだから。

【吉原教育長】無償化を行うのであれば、国や都などが考えるべきことだ。一方で教材や修学旅行等の教育内容は、各学校において校長の責任の下、児童生徒の実態に応じて準備したり保護者に費用負担を求めたりする。

【菅】教育長の任期は学校施設整備基本計画の改定議論と重なる。公共施設の床面積の約半分を占める学校改築は一校当たり70～80億円と財政面の影響が大きい。中学校の適正な規模は2015年の学校施設整備基本方針にある6学級以上との考え方へ変わりないか。

【吉原】今後審議会を立ち上げ、子どもに必要な教育も含めて、2年間かけてしっかり議論を尽くしたい。

【コメント】約1年ぶりに不在状態が解消した新しい教育長に基本的な考え方を尋ねました。「隠れ教育費」について繰り返し質していますが、無償化は国や都、教育内容は学校現場に任せる姿勢は変わりません。中学校

の適正な規模は今後2年間の審議会の議論に委ねられました。

中学生の市内公園でのボール遊び禁止

【菅】「ボール遊びができる広場がある市立公園一覧」にある11ヶ所を見つめました。小学生の野球やサッカーの練習に使用許可しているか、中学生以上だと使用許可しないのか。

【小美濃市長】小学生中心のサッカーチームに使用許可している。中学生以上のボール遊びを禁止していることから、中学生以上の団体は使用を認めていない。野球の練習はバットや硬いボールを使用することから、小学生の団体であっても使用を認めていない。

【菅】公園・緑地リニューアル計画では、コミュニティ・3駅圏・全市レベルの公園区単位で機能配置を検討している。プレーパークと同じく3駅圏で1ヶ所ずつ、中学生がボール遊びできる公園を設けてはどうか。

【小美濃】ルールづくり、隣接住民の理解など、住宅に囲まれた狭小な公園が多い本市の特性から課題が多い。

【菅】利用ルールの弾力化などに、都市公園法の2017年改正で規定された公園協議会制度を活用しては。

【小美濃】本市の公園緑地の特性を踏

まえ、緑化推進審議会のご意見をいただきながら、慎重に議論すべきだ。

【コメント】中高生世代の居場所の重要性が認識されてきただけに、屋内だけでなく屋外も前向きに検討してほしいです。



本田東公園の防球ネット(5月29日)

歳計現金及び基金管理運用委員会

【菅】令和6年度第1回定期監査の監査意見を受けて、①委員会の議事録は作成するのか、②その公表時期は。

【小美濃】①3月4日の委員会からより詳しい議事要録を作成している。②公開する会議に当たらず考えていない。

【コメント】自治基本条例による公開対象の会議でないとの説明でしたが、「大切な市民の税金を運用することに鑑み、委員会における意思決定過程を明らかにするため、議事録等の作成について検討されたい」との監査意見を踏まえれば、事後検証できるよう公開すべきです。

建設委員会での議案・陳情・行政報告

物価高と猛暑への対応として、都の交付金を活用して水道基本料金を今夏4ヶ月間無償とする、水道事業会計補正予算について質疑しました。時限的な対応だけでなく、たとえば料金未納による督促から給水停止までの支払い猶予期間の延長などを要望したうえで賛成しました。

吉祥寺東町三丁目のマンション建設に関する近隣住民の陳情については、事業者による計画変更やまちづくり条例改正で一定の前進がありました。いわゆる吉祥寺東部地区の旧駐輪場市有地売却をめぐ

る訴訟について行政報告を受けました。一審につづき原告(元市長ら)の主張を退けた控訴審判決で、売買手続に瑕疵はないと改めて認定されたことを確認しました。くわえて市長に政策評価の観点から、この土地売買による駐輪場の集約が、本町コミセン移転・複合化、消防団第2分団詰所改築、市道拡幅整備など、イーストエリアのまちづくりをすすめる契機になったと評価するか尋ねましたが、政策の評価というのは様々な切り口があるとの答弁でした。今後も訴訟の行方を注視します。

プロフィール

1972(昭和47)年 武蔵野赤十字病院で、菅直人・伸子の長男として誕生。栄光乃園幼稚園、市立二小・六中卒業。生徒会活動に熱を注ぐが中3で不登校。高校中退後、子どもの権利確立のための市民活動をつづけ、NPO法人Rights(ライツ)で18歳選挙権を実現

2003・05年 衆議院選挙(岡山1区)に挑むも落選

2010年 京都精華大学人文学部卒業後、(株)第一総合研究所勤務

2013～23年 衆議院議員菅直人秘書

2023年12月 武蔵野市議補選当選
趣味:鉄道旅行 家族:妻、子2人

